



不二合金・取締役工場長

銅合金鑄物

遠藤 篤志さん

マイスターに
聞く

Meister

195

溶解炉からオレンジ色に溶けた銅の湯を取り出すと、男たちは一斉に湯を運び鋳型へ素早く流し込む。不二合金（堺市西区）、遠藤和男社長、072-262-9440）

単品ごとの凝固イメージ重要

懐かしい工場で、技能者の道を歩み始めた。しかし工場長は前任者が病に倒れ、父親の遠藤社長も経営に忙しかった。そこで遠藤さんは、思い切って頼み込んだ同業3社で約1年修業。高品質な鋳物づくりを自ら体得し、14年には工場長も任せられた。遠藤社長は「何人も見てきた鋳物職人の中でもセンスのよさを感じる」と、後継者の成長に目を細める。

鋳物は溶かした金属が図面通り固まるイメージをして、適切な鋳型や流し込む位置を決めないと、品質がよくならない。しかも不二合金は単品生産で、一

遠藤さんは頭を働かせ

砂型を損なわず木型を抜く手先も器用。「前よりもよい製品を、とよりもよい鋳物にこだわる」。鋳物にパイプなどを埋め込む特殊な工法も得意。失敗しやすいので、不二合金に注文する同業者も多い。

工場長としては総勢13人を率いる。若手には自らやってみせ、寄り添いながらやミーティングで本人にも考えさせる。うまくできたらほめ、一緒に喜ぶ。「自分でやるのは違

う。モノづくりを考え奥深さを分かつてもらえば、面白くなる」と自主性を重んじる。

（南大阪支局長・田井茂）
（水曜日に掲載）